



Weniger Ammoniak im Kuhstall: erste Cowtoilet der Schweiz

Datum: Mittwoch, 18. Juni

Zeit: 14 Uhr bis 16 Uhr

Ort: Andrea und Franz Röösl, Unterschwand 1, 6016 Hellbühl

Anfahrt

- Per Auto
- ÖV ab Luzern mit Bus 61 bis Hellbühl Mooschüür und dann 15 Min. zu Fuss

Programm

Zeit	Thema	Referierende
Ab 13.30	Eintreffen, Kaffee	
14.00	Begrüssung und Einführung kurze Projektinfo	Raphael Felder, Luzerner Bäuerinnen- und Bauernverband
14.10	Grussworte	Laura Spring, Kantonsrätin Luzern
14.15	Ammoniakreduktionsmassnahmen - So engagiert sich der Bund	Samuel Vogel, Bundesamt für Landwirtschaft (BLW)
14.25	Betrieb - Betriebsspiegel Röösl - Motivation für den Bau einer Cowtoilet	Franz Röösl, Betriebsleiter Markus Bucheli, Baucoach BBZN Hohenrain
14.35	1. Funktionsweise und Potenzial der Cowtoilet weitere emissionsmindernde Massnahmen: Erhöhter Fressplatz und Harnsammelrinne 2. Von der Idee bis zum ersten Toilettenbesuch einer Kuh 3. Emissionsmindernde Techniken im Stall und ihr Potenzial zur Verbesserung der Hofdünger	Michael. Zähler, Agroscope Franz Röösl, Markus Bucheli Frank Rindlisbacher, Stallbauer Thomas Kupper, Hochschule für Agrar-, Forst- und Lebensmittelsicherheiten (HAFL)
15.50	Schlussworte	Daniel Christen, Umwelt und Energie (uwe)
16.00	Kleiner Imbiss und Gelegenheit von Medienschafenden für Fragen	